

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.
MADRID: Mes. 6 rs.
PROVINCIAS: Trimestre 21
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales

SEGUNDA EPOCA.
OFICINAS: MADRID, PASADJE DE MATHEU.

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo.
No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO publicados en ambas ediciones.

NUM. 490 POR LA MAÑANA. --- AÑO XIII. MADRID, SABADO 14 DE ENERO DE 1860. TIRADA DE 22,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* de ayer contiene un real decreto prorogando por cuatro meses el término señalado para la reorganización de las sociedades mineras.

El general en jefe del ejército de Africa, en DESPACHO TELEGRAFICO de anteyor, fechado en el campamento sobre el rio Capitanes, á los doce de la mañana, dice lo siguiente, de que hoy por la mañana dimos noticia á nuestros lectores.

«No ocurre novedad. El enemigo no ha hecho movimiento alguno desde el último combate. El estado del mar solo permitió ayer el desembarque de una ración para todo el ejército. Hoy ya permite, no solo continuar la operación de las raciones de repuesto al ejército, sino el embarque de enfermos y heridos.»

Ayer publicó la *Gaceta* un DESPACHO TELEGRAFICO del comandante general en las fuerzas navales, fechado el 11 de Algeciras y cuyo contenido, que conocen ya nuestros lectores, dice así:

Algeciras 11 de enero de 1860.—El comandante general de las fuerzas navales de operaciones al Excmo. señor ministro de Marina.

«A las tres de la tarde estubo en el campamento; mucha mar en la playa. El primer bote que fué á tierra zozobró sin desgracia alguna; yo salté en ella con felicidad; comuniqué con el general en jefe que estaba avanzado al cuartel general, situado en el rio Amir. El segundo cuerpo del ejército se batía con denuevo y bizarría, yendo á mi salida del campamento en reticada el enemigo. El general en jefe, me encargó manifestase así á V. E.

«Tenia necesidad de heno para los caballos, y con andaribles envió á tierra 153 paces; he venido esta noche para arreglar los medios de desmargar al Sur de cabo Negro la division del general Rios; después de conferencia, este general mandó á Málaga al capitán de fragata Polo para que alquile, compre ó embargue, el número de barcasas convenientes para la operación; aquí solo han quedado dos chalanas.
«Yo estaré á amanecer sobre el ejército para desmargar los viveres y municiones en el primer momento que la mar lo permita.»

Por el ministerio de Estado español se hizo ayer público que S. M. el rey de las Dos Sicilias por decreto de 23 de noviembre último, ha dispuesto que desde el 1.º del presente mes, los buques nacionales ó extranjeros que aborden á los puertos, calas, radas ó fondeaderos de su reino, para cualquiera operación de comercio, ya provengan del exterior, ya de sus dominios, cargados on todo ó en parte, ó solamente con pasajeros, paguen un derecho de fardo de cuatro granos (6 sea medio real de vellón próximamente) por cada tonelada que midan, siendo de cinco para los buques extranjeros no privilegiados.

Acaba de tener efecto bajo el puente de Jena, en presencia del Emperador, el experimento de un nuevo sistema de balsas de goma elástica para servir de apoyo á los puentes militares.

Escríben de París á *Las Novedades*:

«Estas dos potencias, (Francia é Inglaterra) en presencia de la imposibilidad de la reunión del Congreso, y no queriendo dejar abandonada la actual situación de las cosas, que podría acarrear grandes embarazos, han querido por de pronto establecer entre sí una completa igualdad de miras acerca de las cuestiones pendientes.

«Una vez conseguido esto, se consignaría su pensamiento comun en un protocolo, que quedaria abierto, invitándose á las demás potencias á manifestar su adhesión á las miras en él espuestas. Las ventajas de este procedimiento saltan á la vista.

«En efecto, este protocolo que contendría la espresion del pensamiento europeo, tendría tanta importancia como el manifestado en un Congreso, y las potencias que negasen su adhesión (probablemente no serian mas que el Austria, Nápoles y Roma), se hallarian aisladas ante la Europa unida. Además, este acto diplomático, que sancionaria indudablemente el estado de cosas, tal como existe en la actualidad en Italia, ofrecería terreno sólido y legal á los esfuerzos de los italianos para reorganizar su nacionalidad, y haria cesar el estado precario y peligroso en que nos encontramos.»

La actividad particular sigue su constante desarrollo en Almería. Las construcciones

civiles, si bien no han sido tantas como en 1858, no bajarán de 100 casas en 1859. La industria minera, aunque ahora se resiente de las nuevas formalidades de las leyes de 6 de junio, sigue, no obstante, su curso ordinario. Los productos de los impuestos que sobre ella gravitan han pasado de 2.400.000 reales, de los cuales unos 200.000 rs. son del derecho de superficie, y lo restante de 5 por 100. De manera que las utilidades reportadas por la minería en aquella provincia durante el año de 1859, ascienden á la suma de 220.000.000.

Mr. Salanne, ingeniero en jefe y director de las obras del ferro-carril del Norte, está recorriendo la línea y tomando todas las disposiciones necesarias para dar á los trabajos un grande impulso.

En el puerto de Santander se halla un inmenso número de toneladas de rails con destino al ferro-carril del Norte, cuyo transporte se hace con alguna lentitud por el ferro-carril de Isabel II á causa del trozo que interrumpe la vía férrea entre Moranca y Bárcenas. En el trozo de este camino, inmediato á Madrid, van á recibir las obras un gran impulso á fin de que pueda nivelarse el terreno hasta el Escorial durante los meses de primavera.

Han salido de Gijón para Algeciras algunos vapores con artillería y proyectiles para el ejército de Africa.

Como entre los periódicos que anteyor publicaron el parte del general en jefe, se cuenta LA CORRESPONDENCIA que lo dió en extracto en su edición de mañana, y poco después por suplemento, debemos decir á *Las Novedades* que dicho parte no lo obtuvimos en el ministerio de la Gobernación, que eran las cinco de la mañana cuando uno de nuestros dependientes lo copiaba del remitido á la Bolsa, de cuyo inspector y de cuyo portero podrá saber *Las Novedades*, si gusta, que allí donde nosotros, que no perdonamos medio de complacer á nuestros suscritores, recogimos el parte en cuestión.

En la noche del 23 del último mes resultó abierto un cráter nuevo al pie del Vesubio, del que fluyen dos arroyos de lava. El 25 se desprendió una porción del cráter superior del Vesubio, hacia la direccion de Pompeya. El mismo día aparecieron cinco corrientes de lava al pie del cráter que corrian como agua. En el bote perteneciente al príncipe Ottaiano se hicieron dos aberturas hacia la misma direccion.

No cesan de entrar en Ceuta buques con viveres, municiones, mantas, tiendas de campaña, calzado y otros efectos, de modo que tanto por las remesas que allí desembarcan, como por las que se hacen á otros puertos, los repuestos de toda clase que hay para el ejército de Africa, son considerables.

Los mares de Ceuta, Málaga y Algeciras y el Estrecho han vuelto á estar navegables.

Ya debe haber llegado á Algeciras todo el material sanitario de la division Rios en el vapor *Cataluña* que para dicho puerto salió ayer de Ceuta.

Varios lóres irlandeses se han dirigido en una espesición á lord Palmerston para pedirle que la política inglesa proteja la integridad de los derechos del Sumo Pontífice.

La *Independance belge*, con referencia á noticias que dice haber recibido de Roma, indica que el Papa piensa refugiarse á Gaeta, y de allí trasladarse á la isla de Mallorca, donde el gobierno español le ha ofrecido un asilo. No sabemos hasta qué punto sea esto cierto, y si realmente se hallan tan adelantadas las cosas.

El miércoles por la tarde se hundió parte del piso segundo de la casa que en la plazuela de Santa María ocupa el consul de Baviera Mister Weisweiler; por fortuna no ocurrió mas desgracia que haber recibido algunas contusiones un criado. Las autoridades se presentaron en el momento y dictaron las disposiciones oportunas. Dicha casa pertenece al Colegio de niñas de Leganés.

Tomás Garret de Wilmington, un ecuar venerable, afirmó en el *meeting* celebrado en Philadelphia con motivo de la ejecución de Brown, que por su mediación habia ocultado y ayudado á mas de 2,245 esclavos á fugar.

Los comandantes de los vapores-correos del *Royal Mail Company*, recibirán en adelante un sueldo fijo en vez de un tanto por ciento. Los capitanes que hacen la travesía del Atlántico, ganarán 5.000 duros anuales, los que van al Brasil 4.500 pesos y 4.000 los de los vapores coloniales.

La audiencia de Madrid, dice *El Horizonte*, ha fallado ya un asunto que preocupaba á los hombres de la Bolsa y de los círculos mercantiles: ha declarado la revindicacion de títulos al portador que comprados en Bolsa y reconocidos como legítimos por las oficinas de la Deuda pública, resultaran después ser procedentes de una sustraccion hecha en el año de 1856 en el correo de Madrid. Esta resolución puede afectar tal vez á las transacciones de efectos públicos al portador, que no haciéndose mediante endoso, ordinariamente no dan lugar para averiguar las diferentes manos ni las vicisitudes por donde pasan hasta llegar á poder del último comprador. Así se explica el interés con que los rentistas esperaban la jurisprudencia que en este punto habia de fijar, y ha fijado, según parece, el tribunal del territorio de Madrid.

El teniente graduado D. José Cruz y Guzman, jefe de la escolta del general conde de Reus, muerto gloriosamente en la acción de los Castillejos y que habia merecido recompensa y honrosa mención por su donado comportamiento en la del doce de diciembre, era el único sosten de sus ancianos padres, residentes en Almagro. D. Pedro y Doña María de los Dolores Guzman, perdiendo en él un modelo de buen hijo y un militar de grandes esperanzas.

Ha sido muy sentida en Almagro esta desgracia.

El gobernador civil de Málaga visitó el día 9, acompañado del ingeniero señor Gracian, las obras en construcción del camino de Torremolinos que está ya bastante adelantado; al mismo tiempo pasó á ver al soldado herido en dicha población, á quien habló con paternal solicitud, ofreciéndole cuanto hubiese menester para su restablecimiento.

El día 9 entró en Málaga el vapor *Jovelanos*, después de haber dado un buen susto á la población que le creyó perdido, pues durante la noche anterior luchó desesperadamente para tomar el puerto.

Segun dicen de Cádiz el bizarro brigadier don Rafael Hord que llegó allí hace pocos días para restablecerse de la grave enfermedad que habia contraído en la campaña de Africa, ha recaído de bastante consideracion.

Una carta de San Petersburgo anuncia que la sentencia de degradacion militar, encarcamiento y pérdida de título, á que fue condenado el general Zatlér, por concusionario, ha sido modificada por intercesion del príncipe Gortschakoff, el defensor de Sebastopol. El ex-intendente del ejército, general Zatlér, conservará su título y bienes y recibe solo la licencia absoluta.

Segun una correspondencia de Warsaw con fecha del 28 último, las persecuciones religiosas de los católicos en Polonia eran bajo el emperador actual no menos constantes, odiosas y crueles, que en tiempo de su predecesor. Algunos pobres labradores del pueblo de Dzeiernococise, en el gobierno de Witepok, fueron obligados por los gendarmes con sable en mano á recibir la comunión en la Iglesia cismática.

La cantinera del batallon de cazadores de Baza, que tan bizarramente se portó con un oficial herido en una de las últimas acciones con los moros, y que llegó á Málaga hace pocos días, ha salido ya de vuelta al campamento, llevando una acémila que ha comprado y aparejado lujosamente, cargada de viveres y efectos para su cantina. La deseamos muy buena suerte.

Por uno de sus corresponsales particulares, dice un periódico saber que el 6, hallándose en tierra la mayor parte de los oficiales de á bordo del navío *Isabel II*, recibieron aviso del comandante para estar en el buque á las diez de la noche sin falta. Ignorábase hacia donde se dirigiria el navío. El 4 habia salido la segunda division de nuestra escuadra, de Algeciras, ignorándose tambien el objeto de su marcha y el punto de su direccion.

A consecuencia de los furiosos temporales, ha quedado completamente destrozada

la pequeña esplanada que hay junto al nuevo embarcadero del muelle de Málaga por el rompimiento de las olas. El aspecto que presentaba la playa al amanecer del día 9 era desconsolador. Maderas, palos, botas é infinidad de restos de los barcos perdidos, flotaban sobre las aguas.

El sábado de la última semana llegó á Cádiz en el vapor *Provence*, procedente del ejército de Africa, el primer comandante don Gervasio Rubin de Oroña y ayudante de campo del Excmo. señor general D. Leoncio Rubin, que con pasaporte del general en jefe viene á restablecerse de su quebrantada salud.

El Tribunal de Cuentas del Reino convoca á oposicion para cuatro plazas de escribiente dotadas con 4.000 rs.

El presupuesto de gastos del imperio francés para el presente año de 1860, asciende á 1.824.937.778 francos, distribuidos en la forma siguiente:

Ministerio de Estado 11.778.400, Justicia 27.633.595, Negocios extranjeros 10.740.600, Interior 158.003.373, Hacienda 946.221.373, Guerra 338.438.744, Marina 123.503.143, Instruccion pública 67.430.736, Obras públicas 101.469.100 y Argelia 38.727.510.

El presupuesto de gastos municipales de la ciudad de París para el año de 1860 es de 11.707.994 francos: está equilibrado con los productos.

Se ha dicho en Barcelona que la Direccion general de rentas Estancadas, ha contratado el servicio de elaborar y recolectar las sales de varias fábricas, con gran ventaja para el Tesoro, puesto que el contratista introduce un nuevo sistema de elaboracion que produce rapidez en las operaciones á la par que notable economia.

La reina, Luisa de Suecia, holandesa de origen, acaba de publicar en sueco, una traduccion del inglés, con el título de *Los Labradores en la villa del Señor*, bajo el pseudónimo de J. Wincome. El libro está en venta á beneficio de un hospital fundado por la reina á su llegada á Stockholm.

Calcula un corresponsal que hasta la acción del 1.º del corriente iban ya gastados millón y medio de reales en municiones para el ejército de Africa. Como comprenderán nuestros lectores este es un préstamo que en plomo y hierro hacemos á los moritos y que su amo abonará en su día con mucho gusto y fina voluntad.

Han sido fletados por el gobierno, con destino á la costa de Africa, los vapores de hélice *San Servando* y *San Bernardo*.

Dice el *Ost Deutsche Post* periódico de Viena: «La gran leccion del año que ha terminado, es la de habernos enseñado por medio de hechos la disolucion del espíritu de solidaridad en Europa. El período en que vivimos ha roto la tradicion de 1815 sin haberlo reemplazado con nuevos principios. Ha cesado el seguro mutuo establecido entre las naciones, y cada cual trata de protegerse á sí propia. En 1859 Austria fue el único adalid de principios que consideraba en pleno vigor, pero ella sola llevó el peso de la lucha. Los demás se retiraron abiertamente, bajo varios pretextos. Cada Estado procura salvar la parte de los tratados que le interesan directamente; pero el derecho de los demás, encuentra ó un apoyo tibio ó carencia absoluta de él. Al suprimir Austria la quinta para 1860, anuncia al mundo que no trata de derramar en adelante su sangre en la defensa de esos principios, por los que se muestran tan indiferentes las demás naciones; la buscará en la hora decisiva y ostentará entonces sus fuerzas regeneradas por instituciones sabias, ayudando al que necesite y solicite su socorro.»

En la capital de Cataluña acaba de ocurrir un suceso muy triste, y que nos alegraríamos pudiera servir de saludable escarmiento, para no poner en manos de niños instrumentos que jamas deben fiarse á su candor é inocencia.

Se entretenian dos niños con varios juguetes que les habian sido regalados el día de Reyes. Uno de ellos empuñaba un fino cuchillito, y con él aparentaba que acometía á su compañero, retirando en seguida el golpe para no causarle dano; empero no siempre obró con la conveniente destreza, y una vez se lo clavó en el costado, causándole una

honda herida que interesó el pulmón y que ha puesto en inminente riesgo su vida.

Dice *El Día*, que los religiosos franciscanos observantes, residentes en Tierra-Santa, han remitido gratis al señor ministro de Estado y al comisario general de la Obra pia de los Santos Lugares de Jerusalem, D. Juan Antonio Rascon, la cruz del santísimo sepulcro.

Creemos que en esto debe haber alguna equivocacion.

El rio Capitanes corre al pie de la faldada Sur del monte Negron. Un poco mas allá y por un valle que forman las estribaciones del mismo monte Negron, desagua en el mar el rio Amir, el mas considerable de los que bajan de Sierra Bullones, y por último, se encuentra la cadena que termina en cabo Negro, haciendo un entrante en el mar. Desde aquí las montañas forman como un semicírculo, dejando abierto el valle ó vega de Tetuan, de manera, que salvada la cordillera de cabo Negro, están vencidas, por lo que respecta á la marcha, las mayores dificultades. Por poco que ayude el tiempo, es de esperar que de un día á otro se reciba la noticia de estar dominando el ejército las crestas de cabo Negro. ¡Qué no son capaces de hacer tropas tan animosas y bizarras!

Grandes fueron los actos de valor y abnegacion que se vieron el día 8 en Málaga de la gente de mar y del pueblo que acudió á la playa para salvar los pasajeros de los buques perdidos, viéndose tambien entre los que trabajaban, varios jóvenes de las principales familias de la ciudad, que con el agua á la rodilla, se esforzaban en socorrer á los naufragos. Un periódico de aquella poblacion señala, como el que mas se ha distinguido, á Pedro José Muñoz, que después de haber trabajado por la mañana con un valor prodigioso para llevar el cabo á los tripulantes del bergantín *Iris*, prestó tambien por la tarde poderosos auxilios á los naufragos del *Julio César*. Nuestro colega cree que se ha hecho digno de ser premiado por el gobierno de S. M.

Como los líderes de la Princesa son hoy la admiracion del ejército por su glorioso hecho de armas en el combate del 1.º, vamos á reproducir el parte dirigido por el comandante accidental de uno de los escuadrones, al general de la division Sr. Galiano, asi como la honorífica respuesta de este jefe, relativa á la espresada acción.

Húsares de la Princesa. Cuarto escuadron. Excmo. señor: Cumplimentando el orden del Excmo. señor teniente general, conde de Reus, el día 1.º á las ocho de la mañana me dirigí con mi fuerza por el valle de los Castillejos con el objeto de acuchillar al enemigo si se le presentaba; pero habiendo visto que la primera seccion que con el señor comandante D. Juan de Aldamas se habia separado del resto del escuadron, momentos antes que le creia en las alturas, mi sorpresa fue grande cuando lo encontré en el mismo campamento de los moros y completamente rodeado por estos; mandé al galope y con un viva á la Reina me lancé á la carga para salvar á mis compañeros de armas, lo que conseguí afortunadamente.

Las fuerzas del enemigo eran superiores á las nuestras á pesar de habérsenos reunido el primer escuadron de este mismo regimiento, sus posiciones ventajosísimas, protegidas por tres fuegos que me abrasaban, no intimidaron el valor de nuestros soldados, antes por el contrario, habia necesidad de contenerlos. Di repetidas cargas y se combatió cuerpo á cuerpo; hubo hechos heroicos por parte de mis subordinados que seria enojoso el numerar, pero que me obliga á poner en el superior conocimiento de V. E. lo bizarro con que todos en general se condujeron, haciéndose dignos de la consideracion de V. E.

A la segunda carga se retiró herido el señor comandante D. Juan de Aldamas, y que de jefe accidental de mi escuadron, sostuvo por espacio de tres cuartos de hora un combate que rayaba en temerario; pero que era indispensable para el honor de nuestras armas, viéndome sin proteccion, y conociendo que solo á fuerza de pérdidas podia sostenerme en aquel terreno, me puse de acuerdo con el jefe accidental del primer escuadron, pues su comandante marqués de Fuente Peñayo habia sido tambien herido, para retirarnos, lo que efectuamos con el mayor orden.

El general Galiano contestó la anterior comunicacion del modo siguiente:

«Division de caballería.—Estado Mayor.— El Excmo. señor capitán general en jefe de este ejército me dice lo siguiente: El combate de hoy ha sido el mas empenado de la campaña. Las tropas se han batido bizarramente. Los húsares han dado una carga heroica. El general conde de Reus con su division vivaque en las posiciones en que han combatido. Al trasladarlo a Yd. para su satisfaccion y la de los individuos de su accidental mando me complace en expresar el legitimo orgullo de que me hallo poseido.

Dios, etc.—Galiano.—Sr. D. Enrique Gorrizaru, comandante del 4.º escuadron de húsares de la Princesa. El Morning Post se ocupa en un artículo de fondo de la justa condena de tres años de trabajos forzados, que ha recaido en Mr. David Hughes, abogado de Londres y a la vez banquero, por haberse escapado a Australia con diez y seis millones de reales de sus clientes. El crimen que ha cometido, decía el juez al dictar la sentencia, era de lo mas vil, escandaloso e ingrato. El bandolero que asalta para robar en un camino pone en peligro su libertad, y arriesga el ser muerto por las personas a quien acometa; pero el delito de Hughes es peor porque engañaba a los que depositaban en él su confianza sin poder protegerse.

El día 13 del presente mes es el fijado por la Diputación general de Guipuzcoa como término del plazo concedido a los pueblos para la entrega de sus respectivos cupos de mozos destinados a los tercios vizcaínos.

Se ha abierto en Sanlúcar un elegante café, al que su dueño ha bautizado con el título de Café del Riff.

Ha fallecido en Bilbao el Sr. D. Juan Ramon de Arana, teniente coronel de infantería retirado, y ex-diputado a Cortes. El país vasco ha perdido en él a uno de sus mas ilustres hijos.

El bergantin goleta Emilia que hace pocos dias naufragó en los arsenales de Guecho (Bilbao) ha sido sacado de su difícil situación con muy poca avería.

Por de pronto, y ya que otra mejora no pueda recibir la barra de Bilbao, se van a colocar varios muertos en el Abra, los cuales servirán de auxilio a los buques que se hallen comprometidos al embestir la boca del puerto.

El estado financiero de Rusia es estremadamente embarazoso aun cuando por influencia de Rothschild se ha cubierto el último empréstito de 1,200 millones de reales. Las negociaciones para la venta del ferro-carril de Moscú a San Petersburgo han cesado totalmente.

Podemos ya dar íntegro a nuestros lectores un documento que no creemos haya recibido ningun otro periódico, la carta literal que el emperador de los franceses, habia dirigido al Sumo Pontífice y reproduce el Monitor.

Dice así: «Padre Santo: La carta que Vuestra Santidad me ha escrito el 2 de diciembre me ha conmovido vivamente y responderé con entera franqueza al llamamiento hecho a mi callad.

Durante y despues de la guerra, una de mis mas vivas preocupaciones ha sido la situacion de los Estados de la Iglesia, y entre las razones que me decidieron a concluir tan pronto la paz, fue una de ellas el temor, al ver que la revolucion tomaba por dias mayores proporciones. Los hechos tienen una lógica inexorable, y a pesar de mi adhesión a la Santa Sede, y a pesar de la presencia de mis tropas en Roma, no podia desentenderme de cierta solidaridad con los esfuerzos del movimiento nacional provocado en Italia por la lucha contra Austria.

Concluida que fue la paz, me apresuré a escribir a Vuestra Santidad, para someterle las ideas que yo juzgaba las mas a propósito para pacificar la Romana, y creo todavía, que si en esa época Vuestra Santidad hubiese consentido en la separacion administrativa de esas provincias y en nombrar un gobernador seglar, se hubiesen sometido a la autoridad.

Por desgracia, no tuvo esto lugar, y me he hallado en la imposibilidad de contener el establecimiento del nuevo régimen. Mis esfuerzos no han conseguido mas que impedir a la insurreccion extenderse, y la dimision de Garibaldi preservó a Ancona de una invasion cierta y segura. Ahora va el Congreso a reunirse. Las Potencias no podrán desconocer los derechos incontestables de la Santa Sede sobre las Legaciones; sin embargo, es probable que sea su opinion la de no recurrir a la violencia para someterlas, porque si la sumision se obtuviese con la ayuda de fuerzas extranjeras, seria preciso ocupar aun las Legaciones militarmente largo tiempo. «La ocupacion mantendria vivos los ren-

cores de gran parte del pueblo italiano, y la envidia de las grandes potencias: seria perpetuar un estado de irritacion, de malestar y de temor. ¿Qué recurso queda? porque, en fin, esta incertidumbre no puede durar mucho tiempo.

Despues de examinar seriamente las dificultades y peligros que ofrecen las diferentes combinaciones, lo confieso con sincero pesar y aunque sea sensible solucion; lo que me parece mas conforme a los verdaderos intereses de la Santa Sede, seria hacer el sacrificio de las provincias insurrectas.

Si el Santo Padre en gracia a la paz de la Europa renunciara a estas provincias, que de 30 años acá suscitan tales embarazos a su gobierno, y que en cambio exigiese a las potencias que le garanticen la posesion de lo restante, yo no dudo un momento de una reaccion inmediata en favor del orden.

Entonces el Santo Padre afianzaria a la Italia reconocida, su paz por largos años, y a la Santa Sede la posesion tranquila de los Estados de la Iglesia. Me complace en creer que Vuestra Santidad no interpretará equivocadamente los sentimientos que me animan: que comprenderá lo difícil de mi situacion y acogerá con benevolencia la franqueza de mi lenguaje, teniendo presente cuanto he hecho en favor de la religion y de su augusto jefe.

He manifestado sin reserva el fondo de mi pensamiento y lo he creído indispensable antes del Congreso; pero ruego a Vuestra Santidad crea que cualquiera que sea su decision, en nada cambiará la linea de conducta que siempre he seguido con su augusta persona.

Al agradecer a Vuestra Santidad la benediction apostólica que envia a la Emperatriz, al príncipe imperial y a mí, le reitero el testimonio de mi profunda veneracion.—De Vuestra Santidad.—Vuestro devoto hijo. Napoleon.—Palacio de las Tullerías 31 de diciembre de 1859.

A esta carta habian precedido: el discurso del general Goyon dirigido a Su Santidad, y la notable contestacion del Padre Santos cuyos documentos habia publicado el Giornale di Roma.

El domingo, primer día del año, el escelsimo señor general conde de Goyon, ayudante de campo del emperador Napoleon, comandante en jefe de la division francesa en los Estados-Pontificios, acompañado de los oficiales de la misma division, se presentó en el Vaticano para felicitar al Padre Santo. Recibido el general, así como todos los oficiales, en la sala del Trono, tuvo el alto honor de dirigir a Su Santidad el siguiente discurso:

«Santísimo Padre: Llegamos otra vez, y siempre presurosos, a los pies de vuestro doble Trono de Pontífice y Rey, a ofrecer a Vuestra Santidad, con motivo de la entrada de año, la nueva seguridad de nuestro profundo respeto y nuestra fidelidad.

Durante el último año han ocurrido grandes acontecimientos. Por orden de nuestro valeroso Emperador, y como patente testimonio de su religioso respeto hacia Vuestra Santidad, nosotros no hemos tomado parte en ellos en el campo del honor y de la gloria. No hubiéramos debido no hubiéramos podido consolarnos, sino recordando, como ahora, que a vuestro lado, al lado de Vuestra Santidad y para servirle, nos halláramos en el campo del honor del catolicismo.

Tales son, Santísimo Padre, los sentimientos de mis leales y bravos subordinados, de los cuales me glorio de ser fiel intérprete. Dignos acogerlos con la constante benevolencia con que Vuestra Santidad nos honró siempre.

Su Santidad se dignó contestar las siguientes palabras: «Si todos los años fueron caros a nuestro corazón, los votos y las esperanzas que vos, señor general, nos habeis presentado en nombre de los valientes oficiales y soldados que tan dignamente mandais, en esta ocasion nos son doblemente gratos por los acontecimientos escepcionales que se han sucedido, y porque nos asegurais que la division francesa que ocupa los Estados-Pontificios se encuentra en ellos para la defensa de los intereses del catolicismo. ¿Que Dios os bendiga, como tambien a estos oficiales, a todo el ejército francés y a las clases todas de vuestra generosa nacion!

Y postrándonos a los pies de aquel Dios que fue, y será eternamente, le rogamos en la humildad de nuestro corazón, que haga descender su gracia y sus luces sobre el jefe augusto de ese ejército y ese pueblo, a fin de que con la ayuda de la Divina Providencia pueda marchar seguro por su difícil sendero, y reconocer una vez mas la falsedad de ciertos principios consignados en estos mismos dias en un folleto que puede llamarse monumento insigne de hipocresía y cuadro innoble de contradicciones. Esperamos que a favor de ese rayo divino, mejor dicho, estamos persuadidos de que a favor de ese rayo divino, el Emperador condenará los principios que contiene el folleto. Nuestra conviccion es

tanto mayor, cuanto que poseemos algunas prendas que há tiempo tuvo S. M. la bondad de darnos, y las cuales son una verdadera condenacion de los referidos principios. En esta persuasion imploramos de Dios que derrame sus bendiciones sobre el Emperador, su augusta compañera, el príncipe imperial y toda la Francia.»

Como se ve por la redaccion de la carta, era exacto el extracto que nos transmitió el telégrafo. Confesamos que nuestra afliccion es grande al contemplar las tribulaciones que esperan al Padre comun de los fieles, y de que todavía esperamos verle libre, gracias a la proteccion de la Divina Providencia.

En Roma, segun noticias que tenemos, y que alcanzan al 11, al saberse la dimision de Walewski, dijo el Padre Santo a los principales individuos del sacro Colegio que cumpliria con la mision que Dios le ha confiado, y que, si era preciso, sufriria como su predecesor Pio VII, el destierro, y hasta el martirio.

En Viena se estaba esperando de un momento a otro la publicacion del decreto sobre emancipacion de los israelitas.

El vapor inglés Brenda llegó el 11 a Cádiz con efectos.

Ayer mañana en Málaga, segun nuestras noticias, estaba el cielo despejado, reinaba viento de Poniente fresco y el mar estaba tranquilo. En Cádiz tambien la mar estaba llana, viento del Sur flojo, cielo cubierto y tiempo vario. En Tarifa y Algeciras buen tiempo, mar serena. Atmósfera clara y seca.

El vapor Marsella llegó ayer a Alicante: no podrá salir hasta el domingo para Málaga.

Creemos que todavía no ha podido pasar a Africa la division Rios.

Ayer se comunicaron por el ministerio de la Gobernacion los despachos telegráficos siguientes:

Algeciras 12. El comandante general de las fuerzas navales de operaciones del Excmo. señor ministro de Marina.—«Playa Zamir frente al campamento, 12 de enero.—El ejército sin novedad. Se han unido los vapores «Colon» y «Vulcano» El «Alerta» necesita reparaciones en su máquina y se dirigirá a Cádiz. Espero hoy al capitán de fragata Polo: Buen tiempo, viento al O.; se están embarcando enfermos y heridos; se sigue desembarcando víveres para el ejército: la playa aunque con revoltazon ha mejorado mucho.

Algeciras 13. El comandante general de las fuerzas navales de operaciones al Excmo. señor ministro de Marina.—«Playa de Zamir frente al campamento 12 de enero a las diez de la noche.—Los enemigos atacaron el campamento a las dos de la tarde y como siempre fueron rechazados, concluyendo el fuego a la puesta del sol. Se embarcaban para Grita y Algeciras enfermos y heridos y desembarcaban víveres y municiones. El tiempo bueno, viento S. O. bonancible, la mar cediendo aunque siempre pronunciada del Este. He mandado venir la «Princesa» y la «Blanca». Mañana me ocuparé de salvar las colinas y efectos posibles de la «Rosalia».

El señor príncipe Galitzin, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de todas las Rusias en esta corte, obsequió anoche a sus amigos con una fiesta suntuosa a pesar de que en las tarjetas de convite se leia en petit comité. Por el calendario griego hoy es el primer día del año, y la funcion de anoche tenia por objeto celebrar la entrada del mismo, en la que con suma galanteria y gracia hizo los honores la señora princesa, por no poder abandonar sus habitaciones, hallándose conyacente el señor príncipe, a quien entraron a visitar varias de las personas notables que concurrían anoche a los salones suntuosos de la calle de Fuencarral. Del cuerpo diplomático, vimos que asistian la embajadora de Francia, las señoras de los ministros de Inglaterra, Austria, Prusia y Portugal, las baronesas de Horteiga, de Rechenberg y la señora de Harman.

De la aristocracia estaban la princesa de Anglona, la condesa del Montijo, las duquesas de Medinaceli y Alba, las marquesas de Villaseca y de Molins, las condesas de Fuentes é hijas, la de Fuencarral con sus hermanas, la de Campo Alange é hija, y la vizcondesa de la Armería é hija. Entre los caballeros que concurrieron, tuvimos el gusto de ver al nuncio de Su Santidad, al ministro de Estado, los ministros extranjeros, el director general de Correos, el marqués de Bedmar, el marqués de Prado y varios secretarios y agregados de las legaciones de esta corte. Habia ademas otras muchas personas notables, y una cena abundante y magnífica como cuantas se sirven en la casa del espléndido príncipe y representante de Rusia en Madrid.

Se han repuesto la mayor parte de las chalanas que habian sufrido averías.

Ayer mañana salió de San Fernando el Vasco Nuñez de Balboa.

El general en jefe de las fuerzas navales se halla en Cabo Negro.

El San Francisco de Borja ha fondeado ya en Alicante de paso para Málaga y Ceuta.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena 13. El general Liebert ha sido enviado por el gobierno para hacer constar la violacion de la frontera de Módena por las tropas revolucionarias.

Nada hay que confirme los rumores que habian corrido sobre la disiccion de Antonelli.

Paris 13. C. wley permanecerá únicamente hasta mañana en Paris.

En la apertura de las Cámaras prusianas que tuvo lugar ayer, no ha habido ningun incidente notable.

En la Bolsa de ayer continuó la animacion que anteayer se inició. El consolidado, se publicó al contado a 44 y 44-5, y a fin del próximo ó voluntad a 44-25 y 44-35. La diferida tambien se publicó al contado a 34-10 y 34-15, a fin del corriente a 34-20, y a fin del próximo a 34-25.

A última hora el consolidado se pagaba a 44-10 al contado, y a 44-15 a fin de mes; y el diferido tenia dinero a 34-15 al contado, y 34-20 a fin de mes.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

Parece cosa resuelta que en caso de verificarse el Congreso de Paris, el primer plenipotenciario español será nuestro ministro de Estado el Sr. Calderon Collantes.

El aplazamiento del Congreso de Paris, no solo no ha sido mal visto en las altas esferas del gobierno francés, sino que ha sido perfectamente recibido y era una consecuencia prevista despues de la publicacion del folleto El Papa y el Congreso. Lo que parece haber determinado al emperador Napoleon a renunciar a la lentitud de las deliberaciones de un Congreso y a dar una solucion rápida a las cuestiones italianas, es, aparte de las dificultades de esta solucion, la inminencia de una crisis en Oriente. Napoleon quiere que la suerte de Italia se decida antes de las complicaciones que pueden surgir en Constantinopla. Esto explica la mision de lord Cowley.

Los autores del pequeño alboroto que, como dijimos, tuvo lugar hace dias entre los trabajadores de la carretera que pasa por el pueblo de Sollana, en la provincia de Valencia, se hallan ya en poder de los tribunales.

Ha sido nombrado cónsul de Prusia en la Coruña, el conocido capitalista Sr. D. Bruno Herce.

El ingeniero de caminos D. Mariano Cervigón ha obtenido autorizacion para pasar al servicio de la empresa del ferro-carril de Albacete a Cartagena.

Ha sido nombrado administrador principal de correos de Burgos D. Ramon Saavedra, que lo es segundo jefe de la Coruña, y para su vacante D. Marcelino Fernandez, que servia igual destino en Burgos.

Dicen cartas de Paris que el mariscal Canrobert va a marchar a Roma, encargado de una mision especial y de tomar ademas el mando del cuerpo de ocupacion. Alférese que dirigirá la evacuacion de Roma por las tropas francesas, la cual se considera por algunos como cosa resuelta y bastante próxima a su realizacion.

Con satisfaccion hemos leído anoche en La Epoca lo siguiente:

«Parece designado para un puesto diplomático importante en el extranjero, nuestro apreciable amigo el Sr. D. Cipriano del Mazo.

«Pocas personas tienen para el ministerio actual mas títulos a un cargo de brillo y de confianza que el ilustrado director de El Occidente.

«Tambien se citan los nombres de los señores Ligués, Vera y el de un alto funcionario de la Administracion y diputado a Cortes, para otras plenipotencias, que creemos no tardarán en proveerse.»

El Sr. D. Alejandro Saavedra y Shee ha sido nombrado oficial jefe de la secretaría de la presidencia del Consejo de ministros, en la vacante que ha dejado el fallecimiento del Sr. Garaycoechea.

Olazabal, secretario segundo de la legacion española en Roma.

Las cualidades que distinguen a ambos agraciados, los hacen muy dignos de los puestos que han obtenido. El Sr. Saavedra, llevaba más de dos años desempeñando interinamente la plaza que ahora le ha sido conferida en propiedad.

El ministro plenipotenciario de España cerca de la corte de Turin ha pasado a Niza, en cumplimiento de las órdenes del gobierno de S. M., a ofrecer sus respetos a la emperatriz de Rusia.

A su vuelta de esta mision extraordinaria, para la que ha salido el Sr. Coello y Quesada acompañado de un agregado de la legacion, es probable que se detenga en Zurich para saludar a la noble duquesa de Parma.

Ayer se vendieron en el mercado de Madrid 1,612 fanegas de trigo a los precios de 46 1/4 a 55 reales fanega, quedaron por vender 2,424 fanegas. La cebada de 30 a 31 reales y la algarroba a 40 y medio.

El Constitutionnel del día 10 publica un notable artículo en que pone de manifiesto el amenazador estado que presenta la Union Americana. Las disidencias entre los Estados del Norte y del Sur toman un carácter alarmante, y es muy probable un rompimiento terrible é inminente. No pasen por lo tanto cuidado alguno las personas pusilánimes por las declaraciones mas ó menos graves del gobierno de la Union. Este gobierno tiene demasiado en que entender dentro de casa, para ocuparse seriamente de cuestiones esteriorres. El ingenioso edificio de la Union Americana es un modelo de habilidad, pues le sucede lo que a esos palacios de hielo que se complacen en fabricar algunos magnates del Norte. El primer soplo de viento los desquicia; el primer rayo de sol los deshace.

Es verdaderamente original, tocando ya a los términos del ridículo, la queja de algunos periódicos porque no reciben, cuando a ellos les acomoda, los partes y noticias oficiales relativas al ejército de Africa, ó porque otros de sus colegas mas activos y mejor relacionados les adelantan las noticias.

Las Novedades de hoy expresa otra vez sus infundadas quejas en un artículo tan inexacto como largo, y no lo es poco, pues que ocupa una de sus larguísimas columnas.

Aunque a riesgo de repetiros, y de molestar tal vez a nuestros numerosos lectores, que no buscan seguramente en La Correspondencia polémicas sin interés, por grande que sea el de los periódicos que un día y otro las promueven, diremos:

1.º Que todos los partes, absolutamente todos los que recibe el gobierno de las operaciones de la guerra, se publican oportunamente y sin el menor retraso.

2.º Que la publicidad se hace primeramente en la Bolsa y en las tablillas del Senado y del Congreso, y despues se facilita a los periódicos a las horas del día y de la noche que están señaladas.

3.º Que cuando el gobierno lo dispone se publica en la Gaceta.

Ahora bien, si la publicidad es mas completa que lo ha sido nunca, puesto que es absoluta é incansante, ¿qué hemos de contestar a Las Novedades, que, trocando los frenos, va a buscar al ministerio de la Gobernacion ó al Congreso lo que está en la Imprenta Nacional próximo a publicarse, ó a la Imprenta y al Congreso lo que solo se da a los periódicos y en el ministerio? Cúspese a sí propio el periódico que todavía no ha podido comprender el orden que se lleva en la publicacion de los partes, y no haga tanto ruido ni toque, como vulgarmente se dice, a cubilado, suponiendo faltas del gobierno para con los señores diputados, faltas para con el público y ninguna consideracion con la prensa periódica.

Los hechos hablan mas clara y elocuentemente que los desahogos particulares y arranques interesados del periódico a quien contestamos. Tiene noticia Las Novedades de algun parte que no se haya fijado en las tablillas de la Bolsa, del Senado y del Congreso, ó que no se haya facilitado a los periódicos, ó que la Gaceta no haya publicado? Pues entonces, ¿a qué queda reducida su queja? ¿A que otros periódicos publican antes que él los partes de la guerra? Si tuviera presente la antigua máxima de que el dominio del mundo pertenece a los mas diligentes, no haria, en verdad, tal clase de argumentos, poco a propósito para conservar el aprecio de sus suscritores.

El que va mas pronto y mas derecho al origen, digámoslo así, de las noticias, ese las sabe antes y puede publicarlas con anticipacion. En esta lucha de actividad mayor, y de mejores relaciones, vea Las Novedades si puede competir con todos sus compañeros en la prensa, y antes que culpar al gobierno, que para todos obra con igualdad, culpe a sí propio, volvemos a decir.

Por lo demás, si parece poco al periódico que los empleados en la sección de partes estén en su puesto desde las diez de la mañana hasta hora muy avanzada de la madrugada, si cree escasas dos horas, de la una a las dos de la tarde; otra, de las once a las doce de la noche para facilitar a los periódicos las noticias que no hayan podido constar, atendida la hora de su llegada, en la *Gaceta* y en las tabillas antes espresadas, de seguro que el público no participará de su opinión, y nosotros para el público, y no para *Las Novedades* escribimos.

En Santander se ha verificado en los salones consistoriales la rifa que, con destino al socorro de los pobres, celebra todos los años la *Asociación de señoras de San José*. La concurrencia fue numerosísima, encontrándose entre los objetos rifados algunos de bastante valor, y caprichos del mas delicado gusto.

Dice un periódico que se han pedido por el general en jefe del ejército de Africa veinte misioneros, para que unidos a los seis que están en el campamento, puedan atender a las necesidades de los hospitales de Ceuta, a los ambulantes, y a los demás que vayan estableciéndose. Con este objeto, añade nuestro colega, que el gobierno ha comunicado sus órdenes para que del colegio de franciscanos de Priego vayan los que se hallen dispuestos a soportar las fatigas consiguientes a su misión, siendo por ahora seis los que están prontos a marchar, y mas adelante se aumentará proporcionalmente su número.

Ha sido nombrado vice-presidente del Consejo provincial de Cáceres, en reemplazo del Sr. Pedrilla, que había presentado su dimisión, el conde de Adanero, hijo del senador del mismo nombre.

Segun dice un periódico, en Consejo de ministros se ha tratado de llevar a cabo gran parte del plano del real Palacio, consistente en la construcción del puente que deberá unir los dos importantes barrios del Norte y Mediodía, cuya elevación sobre las calles de Segovia y las que se prolongan hasta San Francisco el Grande, facilitará directamente el paso a la plazuela de las Vistillas.

Segun dicen del campamento del Serrallo, el enemigo ha desaparecido por completo de las bocas de Anghera, reconcentrando todas sus fuerzas sobre Tetuan.

Cerca de la playa de Castillejos hay dos magníficos vapores, destinados a los hospitales de sangre, y han sido destinados a ellos los profesores de sanidad militar Sres. Nieto y Serra.

Hasta el presente la provincia de Zamora lleva hecho un donativo para los heridos de 187 arrobas de hilas, 429 varas de lienzo, 36 arrobas de paños y 3,334 vendages preparados. Solo la ciudad de Zamora ha puesto a disposición del gobernador civil, 42 arrobas de hilas y 6 arrobas 6 libras de lienzo y vendages, y la villa de Benavente 39 arrobas de hilas, 118 varas de lienzo y 225 reales en dinero. Las monjas de San Bernardo de dicha villa y la señora marquesa de los Salados, han dado por su parte 3 arrobas.

Una fragata norte-americana cargada de tabaco para nuestras fábricas, ha arribado a Alicante con algunas averías de resultas de los últimos temporales.

La corbeta *Isabel II* debe salir para Fernando Poo dentro de este mes.

Copiando una noticia de la *Gaceta militar* dijimos que no nos constaba su fundamento porque así era en efecto, y porque no queríamos apropiarnos un hecho de cuya exactitud no teníamos certidumbre y que podía ser grave. El susceptible periódico a que nos referimos, replica en vista de nuestras palabras.

«La *Gaceta militar* no acostumbra especular con la publicación de noticias, caso, en que es muy temible se pierda alguna vez de vista la verdad, en obsequio del interés material; la *Gaceta militar* se ha propuesto conservar siempre ileso su propio decoro, y por consiguiente, no puede menos de basar siempre sus noticias en buen fundamento, como sucede en el caso actual.» Nos alegramos mucho.

La *Gaceta militar* propone la creación de dos compañías en cada batallón, cuando el ejército pasa del pie de paz al pie de guerra. Una de estas compañías, formadas por entresacamiento de algunos individuos de las demás, se destinaria a cuidar de las subsistencias, y otra, dividida en dos secciones, al hospital de sangre y a la traslación de heridos desde la línea del combate. El mando de estas compañías, segun el indicado periódico, debería darse a oficiales primeros de Administración militar, y los que las compusieran se distinguirían fácilmente en el campo de batalla con el auxilio de un banderín blanco en la carabina.

Por la intendencia militar se anuncia la subasta de la construcción del cuartel general y pabellones que se han de levantar de nueva planta en la montaña del Principe Pio, cuyo acto deberá verificarse el 20 de febrero próximo.

Parece que se organiza en el ministerio de la Guerra de Francia una comisión militar que vaya al cuartel general del ejército de Africa a seguir las operaciones.

Se confirma por varios conductos que los gabinetes de Londres y París, para arreglar la cuestión italiana, piensan formular un proyecto de protocolo, al que las demás potencias serán libres de adherirse ó no. Por otro lado, la *Independencia belga* dice que Inglaterra no queriendo comprometerse en una cuestión tan espinosa y de la que pudieran resultar disidencias con Francia, ha propuesto un medio muy sencillo y que deja a los italianos en libertad de arreglar por sí solos sus asuntos. Para esto se retiraría de Italia el ejército de ocupación francés, y convocadas nuevamente las Asambleas nacionales, estas decidirían lo que mas conviniese al país que las eligiera.

El mensaje del presidente de los Estados Unidos contiene el siguiente párrafo relativo a España:

«Nuestras relaciones con los grandes imperios de Francia y Rusia y con el continente de Europa, a escepción de España, continúan afortunadamente siendo de la naturaleza mas amistosa. En mi último mensaje, he presentado una reseña del estado poco satisfactorio de nuestras relaciones con España. Siento que estas relaciones no hayan mejorado, materialmente. Sin volver la vista a otros créditos, cuyo pago ha sido habilmente reclamado por nuestro ministerio y en los que mas de cien ciudadanos

nuestros se hallan directamente interesados, hay otros que no se han pagado aun no obstante su justicia y aunque su importe de 128,633 dollars 34 céntimos ha sido reconocido por el gobierno español.

«No necesito reproducir los argumentos que hice valer en mi último mensaje en favor de la adquisición de la isla de Cuba mediante una leal compra: mi opinion en este punto no ha cambiado. Yo vuelvo a llamar vuestra especial atención sobre este asunto. En tanto que no participéis de mi modo á ver en política me será casi imposible abrir negociaciones con alguna probabilidad de éxito.»

Imposible parece que personas formales empleen semejante lenguaje; Buchanan desea la leal compra de la isla de Cuba, pero Buchanan debe saber que si en la virgen América se vende todo España no vendería jamás a sus súbditos por mas que al pasar en manos del poder benéfico de la Union, pudiesen disfrutar de los beneficios de esa democracia *su generis* que ahorca es los amigos de la libertad del individuo.

El mensaje del presidente hace mención de la insurrección de Happers Ferry, en Virginia, igualmente que de las agitaciones que se habían manifestado en el Sur, y espresa la esperanza de que no se repetirán semejantes disturbios.

El presidente felicita al Congreso de que la cuestión de esclavitud sea resuelta por los tribunales superiores, que han decidido que todo ciudadano tiene derecho a recobrar su propiedad y hasta sus esclavos en el territorio común, y de ser protegido en ese acto por la constitución federal. Por lo demás, las leyes contra los esclavos continuarán siendo ejecutadas con todo vigor.

«Los acontecimientos, dice el mensaje, han venido a probar la sabiduría de nuestra política respecto de la China.»

Mr. Buchanan anuncia el regreso del general Scott de la isla de San Juan, despues de haber hecho un arreglo entre el gobierno de la Union y la Inglaterra, merced al cual dice que no existe ya motivo alguno de temer un conflicto con la Gran Bretaña.

Por último, Mr. Buchanan pide que los Estados Unidos hagan entrar tropas en Méjico, a fin de obtener una indemnización por lo pasado y la seguridad para lo porvenir.

En Leon ha sido muy sentida la muerte del malogrado teniente de húsares de la Princesa, Rodriguez Salvadores. Con este motivo los leoneses han abierto una suscripción, a fin de costear a su infortunado paisano unos funerales proporcionados al aprecio que le profesaban, y socorrer al propio tiempo al sexagenario padre del finado y a sus pobres hermanas, una de las cuales ha sido agraciada con un estanco de los que hay en aquella ciudad.

A las cinco y media del 10 llegaron a Sevilla los siete oficiales heridos que anunció el telégrafo. De ellos únicamente el señor Palacios, comandante de húsares, es de gravedad, y fue conducido en una camilla a hombros de sus oficiales, hasta la casa del señor brigadier de su cuerpo. Los demás subieron por su pie en los carruages preparados para el efecto, siendo alojados en casas de varios particulares.

Del día 1.º al 7 del mes actual, circularon por el ferrocarril de Alicante en gran velocidad 12,266 viajeros, cuyos asientos importaron 239,397,07 reales. Por equipages

y perros se pagó 9,423,34; por encargos, valores y comestibles 8,913,10 por carruages y ganados 4,141,20; por correos 17,818,50; por diligencias 7,322,50; y por varios conceptos 43, lo que forma un total de 307,292,71.

En la pequeña velocidad el transporte de mercancías importó en igual plazo 447,764,44; el de carruages y ganados 10,907,15 y por varios conceptos 224,42 que constituye un total de 458,896,01.

Por la línea de Zaragoza circularon en la gran velocidad 6,181 viajeros, que produjeron 39,514 reales; los equipages y perros, 842,84; los encargos, valores y comestibles, 485,11; los carruages y ganados, 120,60; las diligencias, 7,901 y varios, 2,53. Total, 48,876,10.

En la pequeña velocidad: por mercancías, 8,704,69; por carruages y ganados, 200,25. Total, 8,904,94.

El domingo ocurrió una desgracia en la parte de Bilbao la Vieja, cerca de San Francisco. Dos operarios del ferrocarril se cruzaron en aquel punto con otros tres hombres y una mujer, y habiéndose trabado de palabras dos de ellos é injuriándose mutuamente, llegaron a vías de hecho, resultando herido de una atroz navajada uno de los contentientes. En la riña tomaron parte los respectivos compañeros. El presunto culpable se halla preso, y segun parece es de Granada, hallándose en Bilbao de voluntario para los tercios.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

Nuestro corresponsal telegráfico de Londres nos remite anoche el siguiente importantísimo despacho telegráfico:

Londres 13.

El «Morning Post» declara que existe una alianza virtual entre Francia é Inglaterra para reconocer y proteger la independencia de la Italia central y del Norte; que ningun tratado especial se ha firmado con este objeto; pero que si estallase la guerra entre Francia y Austria, los intereses de Inglaterra exigirían que esta quedase prontamente terminada, y que el derecho y el deber de Inglaterra sería hacer pesar su poder moral y en caso necesario, el militar y naval en la balanza, para terminar la guerra. Así, pues, cualquier ataque contra la independencia italiana, tendría en contra la resistencia completa de Inglaterra.

Consignamos con orgullo que el mejor escrito en refutación del folleto *El Papa y el Congreso* es debido a un español, el de Barcelona. Escrito lleno de raciocinio y de doctrina, desvanece completamente los argumentos contrarios al poder de la Santa Sede. Lo reproduciremos en el folleto, a fin de que pueda conservarse tan notable documento.

El vapor *Abattucci*, cuya suerte había llegado a inspirar recelos, ha arribado por fin a Málaga sin novedad.

De Algeciras nos comunican la importante noticia de que la escuadra francesa fondeada en aquellas aguas ha salido para Tolon, dejando solamente un navio, una fragata y dos avisos.

Los vapores *Leon* y *Alerta* han llegado a Cádiz para remediar averías.

Diez mil frascos de azogue se han remesado ayer a Londres a bordo del vapor *Saxon*.

Con esto se completan los veinte mil frascos enajenados.

El día 10 ha salido en el *Ceylan* la correspondencia para Filipinas.

Otras 40 acémilas se han enviado de Alicante a Málaga por tierra.

Aunque anoche oímos en algunos círculos que la division Rios se había hecho a la vela, tenemos motivos para creer que anoche no había salido de Algeciras.

Ayer ha sido día de abundantes comunicaciones telegráficas. Hé aquí las últimas recibidas del estrajero:

Londres 12.

«El *Morning-Post* dice que Inglaterra no garantizará jamás al Papa el recto de sus posesiones, y que la mejor solución sería la anexión al Piamonte. Si las potencias quieren nueva votación nacional, Inglaterra consentirá, siendo sufragio universal. Si hubiera de formarse un Estado de la Italia Central, Inglaterra se opondría a que fuera el trono para ningun individuo de las familias reinantes en las grandes potencias. Se negocia un tratado de comercio concebido sobre bases amplias y ventajas reciprocas.

Marsella 13.

Se cree en Constantinopla que Kud-hajá durará poco. El Sultán ha dirigido una carta al visir, reconociendo el mal estado del Tesoro, aconsejando reformas y economías.

Bolonia 12.

Está organizado el comité de acción; ha habido manifestaciones en Pésaro y en Ancona. Al entrar las autoridades en los palcos se salió el público en masa. Sin infinitos los folletos contra el poder del Papa.

Berna 12.

Los obispos suizos han dirigido una petición colectiva a la asamblea federal en contra de la segregación del canton del Tessino de los obispos lombardos.

París 13.

El doctor negro ha sido condenado a 15 meses de cárcel.

El Emperador ha asistido a los ensayos de un nuevo aparato llamado *Pentégrafo*, por el cual se transmiten los despachos telegráficos con el fac-simile del escrito en que están redactados.

La Patrie dice que el Sumo Pontífice manifestó sentimiento por las palabras que pronunció el día primero de año y que reprodujo el periódico oficial de Roma, y añade que este le parece estar muy en armonía con las buenas intenciones e iceseable bondad de S. S.

También la «Patrie» sale a la defensa de España por el párrafo del presidente Buchanan relativo a la compra de Cuba.

Aun no ha recaído sentencia en la causa de Oliviers, de que ayer se volvió a ocupar el tribunal de policía correccional.

Anoche se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del extranjero.

París 13.

Quedan el 3 francés a 68-95; el 4 1/2 a 96-95 el interior español a 43; el exterior a 00; y el diferido a 33; la amortizable a 11.

Londres 13.

Los consolidados de 95 3/8 a 1,2.

ULTIMA HORA.

Son las cuatro de la mañana y al retirarnos de la redacción, se nos asegura que ayer nuestras tropas han tenido un nuevo triunfo: que el ejército debe ya estar en movimiento y que su estado era el mas satisfactorio.

moriría! ¡Goza tanto con la dicha que causo, estoy tan envanecido de este paternal reinado que me ha concedido el reconocimiento de una población entera! Y cuando pienso que todo esto pudiera desaparecer con una revelación del mas oscuro, del mas despreciable mendigo, me asaltan impulsos de furor y de venganza que me cuesta trabajo contener. ¿Has visto cómo me miraban nuestros huéspedes al oír sus palabras injuriosas? No te puedes imaginar cómo me alligta esta humillación.

—¿Qué se nos importa de los forasteros? Si vos tenéis un secreto que ocultarle, me temo que ellos nos oculten otro mas vergonzoso, mas difícil de confesarse.

—¡Ah! ya adivino, la dijo mirándola admirado y sonriéndose, has observado sin duda... ¿Qué quieres, hija mia, el mundo tiene misterios que tú no puedes comprender! No prejuzgues nada, ni trates mal a esos jóvenes: muy pronto lo sabrás todo.

—Rubinson va a venir, dijo Margarita: ¿qué partido pensais tomar, padre mio, para hacer que os deje en paz?

—No sé: tantas veces ha faltado a su palabra que no sé cómo arrancarle un juramento mas solemne que los demás. Ayúdame, Margarita; imagina un medio: yo me encuentro tan irritado, tan inquieto que nada se me ocurre.

—Habladle con firmeza, padre mio; pero dejadme hacerle proposiciones que creo serán mas eficaces que las anteriores; ya viene.

En efecto, sonaba el compás de un paso lento y pesado.

—Haz lo que quieras, murmuró Martin Simon; en tí me fio.

Entró Raboisson, y despues de saludar con la mayor familiaridad al montañés y a su hija, se fué a sentar delante de ellos, sin que nadie se lo indicara.

Este hombre, que segun vemos, tenía en su poder la suerte del rey del Pelvoux, no era mas ni menos de lo que representaba, es decir, un pobre amolador que corría de pueblo en pueblo para ganarse la vida. Era alto de estatura, y a pesar de sus sesenta años, se hubiera mostrado robusto si sus borracheras no hubiesen desarrollado en él un comienzo de caduquez. Era cargado de espaldas mas por la costumbre de llevar constantemente el instrumento de su profesion, que por el peso de los años, y su mano ancha y callosa demostraba aun un vigor que no era de despreciar. Por lo demás, ni su cara rugosa, ni su boca de labiazos colgaderos, ni sus ojos vidriosos y mortecinos en el fondo de su arrugada cavidad indicaban la menor inteligencia. No había debido nacer jamás un pensamiento elevado ó generoso debajo de su cráneo calvo abrigado con un gorro de lana mugriento, llevaba una casaca de jerga parda, calzones y botines de piel, todo sucio todo cayéndose a pedazos; con aquella cara, con aquellos atavíos Raboisson hubiera meditado miedosamente al viajero que yendo

men? Por bruto que sea Raboisson, le consta lo mismo que a todo el mundo.

—Sí, masculló Raboisson, que basta que hagais la menor indicación a cualquiera del pueblo para que sin vacilar...

—Dejemos esto, interrumpió Martin Simon. Por lo visto, Raboisson, no tenéis otro objeto para venir, que sacarme dinero, como habeis hecho tantas veces. ¿Y qué sería si me negara a daros mas?

—Diria lo que sé, respondió el viejo, riendo estúpidamente.

—¿Qué habiais de decir? Contarialis sin duda que una noche en que recibisteis hospitalidad en mi casa sin mi noticia, nos visteis a mi hija y a mí, fundir metales en un laboratorio secreto, de lo cual dedujisteis la consecuencia de que yo había descubierto en estas montañas una mina de oro que explotaba misteriosamente y que era el origen de mi fortuna? Pero aun cuando fuerais difundiendo esta noticia, pensais que tendrían crédito las palabras de un ente tan oscuro, tan poco estimado como vos? Pensais que habian de llegar vuestras vocejiterías a las autoridades superiores que pudieran reclamar la supuesta mina en nombre del rey y venir a turbar la venturosa paz de que estas montañas disfrutan? Y aunque os creyeran ¿qué resultaría? ¿No han enviado ya ingenieros y sabios a examinar el terreno, por solo el vago rumor que se extendía de la existencia de un filon de oro? ¿Y qué han hallado? Nada. Id a decir ahora que el rey del Pelvoux tiene una mina

no sabia... digo... venia a preguntar si había trabajado que darne.

—Para tí no hay aquí mas que...

Una mirada de Margarita ahogó en los labios de su padre la amenaza que iba a escapársele, y volviendo sobre sí el alcaide:

—Me olvidaba de que es demasiado baja ta ralea para que sepas lo que es decencia; ca, vete a la cocina; pide un bocadito; pero cuidado con la lengua, si no quieres que me eplique de otro modo.

Era evidente que al pronunciar estas palabras Martin Simon, hacia violencia a su indignación que la arrastraba a echar al grosero con cajas destempladas. Infaliblemente hubiera resultado la explosión al menor gesto insultante de Raboisson; pero el viejo conoció el peligro, porque se contentó con dar gracias entre dientes y despues de hacer un torpe saludo, salió a paso lento cargado con su máquina de afilar.

—Cuidad de que no beba demasiado, dijo Martin Simon al maestro de escuela que se había quedado en el umbral de la puerta; luego tengo que hablarle.

Eusebio hizo con la cabeza señal de que obedecería este mandato, y siguió al amolador, quedando entre tanto los comensales sumidos en un silencio pensoso.

—La aventura ha sido un poco chistosa, dijo el rey del Pelvoux, tratando aunque en balde, de recobrar la alegría que demostrara al principio del almuerzo; no se puede aguantar a veces la familiaridad de ese viejo loco.

SUSCRICION POPULAR en favor de los inutilizados en la guerra de Africa.

Lista de las personas que se han suscrito en el Banco de España con expresion de las cantidades que han entregado:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. José Cahen (2,000), D. Antonio Sanjuan (200), D. Victoriano de la Cuesta (4,000), etc.

(Continuará.)

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de hoy.—San Hilario, obispo y confesor. Culto divino para hoy.—Se celebrará en los templos que siguen: en la parroquia de

San Martin proseguirá el jubileo de Cuarenta Horas y el solemne setenario de la Santísima Virgen del Destierro. Por la mañana será orador el Sr. Montes y por la tarde D. Pedro Regalado Ruiz. En las Descalzas, misa cantada con manifiesto á Nuestra Señora del Milagro. Triduo al Santísimo Sacramento: terminará al mediodía en la capilla de Palacio, habiendo despues de la misa procesion de reservar. Obsequios semanales á la Madre de Dios: se harán en los conventos de Mercenarias, San José, Carmen, Santo Tomás, Recogidas, Atocha, Loreto, Santa María, Nuestra Señora de Gracia, San Pedro, San Ginés, San Ildefonso.

Mes consagrado á la infancia del Niño Jesús: continúa por la noche en San Ignacio, y predicando don Juan Garcia Rodriguez. Ejercicios diarios: en Italianos, oratorios del Olivar y Caballero de Gracia; en este la espiacion y enseñanza de la doctrina cristiana, por la noche.—Horas canónicas: seguirán por mañana y tarde en San Isidro el Real. Nota. La misa, oficio y rezo eclesiástico, será en honor de San Hilario, á quien la Iglesia celebra, con rito doble y ornamento blanco.

Lope de Vega.—Parece que se halla ya admitida en este teatro una comedia de cierto escritor muy conocido, cuyo pensamiento fundamental está tomado de otra de Octave Feuillet titulada Le Village, pero con notables alteraciones en el argumento, en la manera de conducir la accion, y aun en los personajes.

Fuoco patriótico.—Anuncia un periódico que en el teatro de Variedades va á celebrarse una funcion á beneficio de los soldados heridos en Africa. Segun nuestras noticias, con este motivo se estrenará una zarzuela en un acto titulada Sin dinero.

Furgo.—Anteanoche hubo en Chamberí un incendio de poca duracion é importancia. Suceso real.—Entre los oficiales últimamente llegados á Cádiz heridos, vino uno que por una fuerte contusion que ademas habia sufrido, habia perdido la razon y el habla.

Poco despues de llegar al hospital despertó de su letargo, y creyéndose trasportado á las escenas que se pintan en los viajes de Gulliver, ó las mil y una noches de Gallan no hacia mas que mirar á su alrededor, donde se hallaba una de las mas notables señoras de aquella poblacion por su hermosura y riqueza.

¿Dónde me encuentro yo? Y una lágrima salida de los ojos de la niña, interesó la mirada penetrante del oficial, que habia tocado el sensible corazon de aquella hermosa de rubios cabellos, ojos melados, boca de granates y tez blanco mate.

Así permanecieron por un momento. Los dos corazones se habian comprendido. Tal es el lenguaje del sentimiento. La cura fue rápida como la impresion que le habia causado la mágica belleza de aquella gaditana. El oficial en cuestion ha vuelto á salir para Ceuta, á conquistar con el filo de la espada, la faja de general.

Sea enhorabuena.—El Sr. D. Antonio María Lopez y Ramajo, caballero de varias Ordenes españolas y extranjeras, vecino y propietario de esta corte, ha sido nombrado últimamente socio correspondiente de las Reales Económicas de Amigos del Pais de Toledo y de Jaen, habiendo recibido diplomas sumamente honoríficos y satisfactorios.

Serán magníficas.—Segun tenemos entendido ya se están acabando en la platería de Martínez, donde se construyen, las diez y siete lámparas destinadas á la iglesia de San Francisco el Grande. La del centro pesa, segun dicen, 172 arrobas.

Industriales.—Anoche á los ocho fueron sorprendidos tres individuos que provistos de las herramientas correspondientes penetraron violentando sus puertas, en un taller de cerrajería de la calle del Piamonte, núm. 2, con el intento de robar, lo que no pudieron verificar por la oportunidad con que llegó una pareja de guardias civiles veteranos, y capturándolos los entregó á la autoridad competente.

Tambien fue conducida á la cárcel una sirviente que habia robado un reloj á sus amos. Orden de la Plaza.—Servicio para hoy.—Parada: provincial de Cuenca y de Valencia. Jefe de la guardia esterior del Real Palacio: señor segundo comandante del batallon de Cuenca D. Emilio Gelavert.—Jefe de día:

señor coronel eniente coronel primer jefe del quinto regimiento de Artillería montada D. José Más y Sanz.—Visita de hospital: Galicia, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Galicia, segundo capitán.—El general gobernador interino, Mendinueta. Né pa.—Preguntaba un comandante retirado á su hijo, que empezaba á estudiar francés: ¿qué quiere decir ne pa? Echóse el chico á discurrir y despues de rasearse una oreja, contestó: ne pa... ne pa, quiere decir no padre.

—¿Eres un majadero! para eso te pago un maestro de francés? —Pero si Vd. desconoce esa lengua, ¿cómo sabe si he dicho bien ó mal? —Demasiado que lo sé. Atiende: cuando voy á cobrar la mensualidad, algunas veces me atormenta el habilitado con esas dos terribles palabras: ne pa, que significan no hay paga.

—Pues mira, papá, dijo apresuradamente otro hijo suyo de menor edad que el primero, yo pensaba que ne pa queria decir: no hay pan.

—Es lo mismo, Federico, porque faltando lo principal, falta lo accesorio.

ANUNCIOS

FONDA DE LA AMISTAD. CALLE DE JARDINES, NÚM. 15. Se sirven cubiertos de cuatro reales en á delante. Se advierte que hay otra fonda. (8 v. m. 10 v. t.)

AVISO INTERSANTO

Nuevo método de dentaduras completas montadas en goma, y asimismo las piezas sueltas, todo con equidad y esmero. Habien sabido que en Alemania se adopta este nuevo sistema, no he tenido inconveniente, á pesar del gran gasto que se me ha proporcionado, en mandar venir un oficial de aquella capital, con objeto de que mis parroquianos puedan gozar de este grande beneficio; en la inteligencia que se garantizarán las obras por todo el tiempo que se exija, pues ademas de ser una cosa sumamente cómoda, no exhala odor ninguno como sucede en cierta clase de metales, perjudicando la salud, por estar soldados con estaño y otras cosas impropias de la profesion.

La que tiene el honor de ser la primera que ha anunciado este descubrimiento, es doña Polonia Sanz, primera dentista de Cámara de S. A. y real familia; revalidada por la universidad de Valencia, previo examen de la facultad de Medicina y cirugía de la misma.

Por lo que hace toda clase de curas en la boca, estrayendo dientes, muelas sobre colmillos, pues tiene un sin número de certificados de varias curas los que se pueden leer en su gabinete.

Las personas que deseen corregir la dentadura imperiata de los niños, pueden pasar ha recoger un librito que se dará gratis. Vive calle de Capellanes, número 1, principal de la izquierda.—(1 t. 1 m.)

SE VENDE UNA ELICANTE TARTANA COA DELANTERA cubierta, montada sobre balastos, en un precio muy económico. En el Pasaje de Murga, tienda número 9, fábrica de cajas de relojes darán razon.—(5 v. m. 5 v. t. 1-1.)

CLARA RUZ,

Corsetera francesa, que habitaba calle de Atocha, núm. 11, pral, pone en conocimiento de sus numerosos favorecedores, que se ha trasladado á la del Prado, núm. 1, pral, donde sigue ofreciendo sus servicios para todo lo concerniente á su arte. Hace corsés fajados para señoras de vientre abultado, con dolor de caderas y embaraçadas; tambien hace fajas para caballeros: va á las casas que gustan á tomar medidas, y admite encargos para fuera, respondiendo de la prontitud y perfeccion en todo, y á precios equitativos, como lo tiene acreditado. (D. 0,00 y 14. m. y.)

EL LIBRO DE LOS CANTARES,

COMPUESTO POR DON ANTONIO DE TRUEBA, cuarta edicion aumentada y cuidadosamente corregida por el autor. Los pocos ejemplares que quedan de este libro se venden á 12 rs. en las librerías de Cuesta, calle de carretes; en la de la Publicidad, pasaje de Matheu, y en la administracion de La CORRESPONDENCIA.

CAJA DE SEGUROS, VERDADERA CAJA DE AHORROS,

Autorizada por real órden de 10 de noviembre de 1858. Instituto de prevision para formar capitales, rentas, viudedades y pensiones y redimir el servicio de las armas fundada por D. F. de P. Mellado con ventajas hasta ahora desconocidas y con todas las garantías y seguridades que la ley exige. Se admiten imposiciones desde 10 rs. en adelante todos los domingos de once á dos en el local que fue convento de los Basillos, calle del Desengano, núm. 10, piso principal y los dias de trabajo en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, núm. 8. En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas explicaciones se soliciten. (1 v. m. t.)

GRAN SURTIDO DE DULCES DE PARIS, MARRONS GLACES.

Se regala un billete de dos números por cada 30 reales de gasto. HAY 12 PREMIOS DE VALOR TOTAL 10,000 RS. COMPAÑIA COLONIAL, MONTERA, 16.

MUSICA MODERNA REBAJA DE 50 POR 100.

Descando realizar una gran partida de música para piano y algunas piezas para piano y canto, se cederán por la mitad del precio que tenian marcado que ya era muy económico. Los autores son: Thalberg, Verdi, Donizetti, Goria, Schubert, Godefrid, Wandenburg y otros de gran fama. Hay muchas piezas á medio real y la mas cara con 24 páginas de música y su elegante cubierta de color se da en 6 reales. Se venden y reparten catálogos gratis en la librería de Moré, Puerta del Sol y almacén de música de A. Romero, calle del Arsenal, frente á San Ginés. Los pedidos se harán (acompañando el importe en libranzas ó sellos de cuatro cuartos) á D. Isidro Lozano, Panteón, número 8, cuarto segundo derecha.—Madrid.—Se remitirán catálogos gratis. (D. 16, 19, 25 y 30.)

AGENCIA UNIVERSAL por Vicente,

CALLE DEL OLIVO, NÚMERO 17, CUARTO PRINCIPAL.

Mejorar la condicion de los sirvientes, pretendientes, litigantes y comerciantes fue el objeto que se propuso Francisco de Vicente, su director, al anunciar su Agencia general de negocios en la calle de Preciados, número 21, cuarto principal, en 1844, desde cuya época ha ido progresivamente planteando mejoras que la civilizacion moderna, el tiempo, la esperiencia y las observaciones hechas en esta corte, le han allanado es urgente corregir y destruir rutinas envejecidas que se oponen á la conveniencia de aquellos, y á la pública por ser gravosos é incómodos los medios y sistemas seguidos para satisfacer necesidades de la vida y ornato social, imprescindibles de las naciones, pueblos y personas civilizadas.

Hoy, con el auxilio de los progresos que ha hecho la civilizacion en Europa, la cultura en la capital de España y las observaciones de la esperiencia, le han allanado el camino para ofrecer al público sus servicios con regularidad, comodidad y economía de tiempo, trabajo y dinero; lo primero por las bases de formalidad estricta, tolerancia y reserva esenciales para la seguridad de los pactos, personas y cosas; lo segundo, recibiendo los encargos por el correo, medio el mas cómodo, económico y reservado que hasta el día se conoce, y lo último siendo las retribuciones lo mas módicas que hasta ahora se han conocido.

Para el mas puntual y exacto cumplimiento de los encargos consta de secciones desempeñadas por personas aptas y de probidad notoria bajo la responsabilidad del director, Vicente y son:

- 1.ª seccion. Colocaciones domésticas. 2.ª id. Solicitudes de empleos, gracias y honores. 3.ª id. Gestiones para defensa de personas y de intereses. 4.ª id. Negocios mercantiles. Todos los encargos se harán por escrito ó en carta por el correo contenido exactos antecedentes con el sobre siguiente á la Agencia Universal por Vicente, Madrid, acompañadas de los sellos de franqueo correspondientes si piden contestacion, y certificada cuando contengan asuntos, documentos, muestras y facturas de alguna consideracion y responsabilidad, á la que se contestará el mismo dia de su recibo para satisfaccion de los interesados. Prevencion. Cada seccion tiene su reglamento particular para garantía de sus actos y resultados. Madrid 7 de enero de 1860.—El director, Francisco Vicente.—(Sáb. ó Dom.)

MAQUINA DE VAPOR EN VENTA.

Una hay casi nueva con su caldera, tubos y demás accesorios. Se puede ver afueras de Embajadores, calle de Martin de Vargas, núm. 4; en la casa hay obra en la fachada.—Tambien se da razon en la calle de Toledo, núm. 39, tienda.

BUENA-VI-TA. PRIMITIVO NACIMIENTO. Mañana 15, á las cuatro, seis y media y ocho y media de la noche, La degollacion de los Inocentes y La huida á Egipto. Precios, 6, 4, 3 y 2, rs.

ESPECTACULOS. TEATRO DEL PRÍNCIPE.—A las ocho de la noche. Entre dos amigos.—La estrella de Andalucía.—El portero es el culpable. LOPE DE VEGA.—A las ocho.—Reo y juez.—La fiesta valenciana.—Christ. Chris.

Las vecinas del pueblo le miman porque nadie le gana á componer los trabajos de cocina y porque á pesar de todo, no deja de ser complaciente. Pero en bebiendo se vuelve insolente y quiere hacer en mi casa lo que en todas partes. Vaya, vaya, señores, un ente como este no merece ocuparnos tanto tiempo y os pido perdón de una ocurrencia ridícula que no he sido dueño de preaver. Los convidados contestaron en los términos que la urbanidad requería, y se levantaron de la mesa porque no se les ocultaba que la inesperada visita daba en qué pensar á Martin Simon mas de lo que aparentaba, acompañados no obstante á las respectivas habitaciones y despues de cerciorarse de que nada les faltaba, dióse prisa á bajar al comedor donde quedara Margarita. Halló á su hija dando tranquilamente órdenes, como si nada fuera capaz de alterar el vigoroso temple de aquella alma. Hizo seña el padre á los criados para que despejasen y pasó por el aposento un mirada sombría, silenciosa, era su andar incierto y tenia los puños cerrados convulsivamente; mientras tanto, Margarita le observaba con ansiedad y aguardaba respetuosamente á que la dirigiese la palabra. Derríbóse por fin en una silla y ocultándose el rostro con la mano, la dijo lleno de abatimiento: —¡Ay! pobre Margarita, bien hiciste esta mañana en enviar á buscarme: ¡cómo hubiera podido valerte sola con ese descarado

distintas ocasiones, tengo suficiente para comprar un pedazo de tierra y vivir con los brazos cruzados sin hacer nada? Ademas de que á mi me gusta andar: así se toma el aire y está uno sano y robusto: ved si estoy bueno ¡eh! todos quisierais verme muerto y enterado; pero he de vivir cien años. —¿Qué se me da á mi, gran borracho! exclamó impetuosamente Martin Simon: muchos os prevaleis de haber visto una vez en mi casa lo que nadie ha visto; pero no me exasperéis. Pensais que si quisiera deshacerme formalmente, deshacerme de un importuno, de un indiscreto, me habian de faltar ocasiones ni personas que me ayudasen? ¿Pensais que si una mañana apareciera vuestro cuerpo en el fondo de un precipicio: iria nadie á informarse de si era casual ó meditado el accidente? ¿Qué figura un hijo loco como vos? Esta amenaza implícita hizo efecto en la grosera inteligencia del amolador; pero Margarita intervino con mas calor del que se podia esperar de su carácter frío é impassible. —Retraed esa palabra, padre mio, dijo con acento suplicante: que no piense ese hombre que aun á costa de la ventura de vuestra vida toda, pudiérais concebir un pensamiento culpable. Padre mio, en nombre de lo mas sagrado, decid á ese hombre que no tiene nada que temer de vos, por grandes que hayan sido sus faltas. —¿Para qué hacer tal promesa? repuso el alcalde. Necesita Martin Simon proclamar que es hombre de bien é incapaz de un crif-

solo lo encontrase en algun recóndito sendero de las montañas. Sus modales atrevidos despertaron toda la cólera de Martin Simon á pesar de su resolucion de transigir con el vagabundo Tiró de un revés el gorro que Raboisson conservaba puesto y le dijo contentándose: —¿Dónde has aprendido, gran bribon, que se puede hablar á mi hija sin descubrirse? El aflador no se dió por ofendido de esta leccion de cortesía; pero se bajó á recoger su gorro, se lo volvió á calar y dijo con su borrachon grosero. —Perdonad... es que estoy constipado. Martin Simon se agitó en su asiento é iba á precipitarse sobre el zafio Raboisson, cuando su hija le detuvo con un ademán lleno de nobleza. —No os enojeis, padre mio, ¡es tan viejo! El montañés se volvió á sentar, trémulo de impaciencia y Margarita poniéndose delante del vagabundo, y clavando en el sus ojos negros y severos, le dijo en tono imponente. —Habiais prometido no volver á turbar nuestro reposo, señor Raboissoo, y sin embargo otra vez estais en esta casa donde dejásteis tan deplorables recuerdos con vuestra última visita. Sois tanto mas culpable, cuanto que habiais jurado por la virgen de Embrim y ha sido un juramento falso. La virgen me perdonará, respondió el viejo, ¿no he de ganarme la vida? Pensais con miserables quinientas ó seiscientas brias que me habrá dado vuestro padre en

do vagabundo! Habia yo casi confiado en que fuera una alarma falsa; pero ha venido! Estas últimas las repitió con un acento de rabia convulsiva; pero la hija no abandonó por eso su dignidad ordinaria. —No os dejéis abatir por un hecho tan sencillo como la llegada de ese hombre, padre mio. ¿Se le da lo que pida y que se vaya! —Si, quien responde de que esta visita sea la última y que cuando yo haya hecho lo que de mí dependa para comprar su silencio, no divulgaré el secreto de que depende la fortuna de tantas personas? Tengo mis razones para sospechar que ha publicado parte de lo que sabe. El prior del Lautaret le ha arrancado algo y acabas de oír cómo ese cazarro de dómime intentó hacerle hablar. ¿Qué será de nosotros si se descubre la verdad? Gracias á las indiscreciones de Raboisson, todos sospechan alguna cosa, y Dios me perdone, pero creo que haria una buena accion quien despachara al otro mundo á ese miserable! —Desterrad tales pensamientos, padre mio: Raboisson puede hacerlos temblar; pero que os avergonceis, nunca. Depositad vuestra confianza en Dios que hasta ahora os ha prestado su gracia para que llevéis á cabo una mision tan grandey tan hermosa. —Es que si hubiera de renunciar á la noble tarea que me impuse Margarita; si hubiera, como lo prometí en el lecho de muerte de mi padre, de renunciar á sus riquezas que prodigo para el bienestar general, ¡me